

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 15 Marzo de 1886.

Año XIV. Núm. 3.944.

Matrimonios de Infantes

El casamiento de los Infantes D.^a Eulalia y D. Antonio hace el número 32 de las bodas que se han celebrado en la casa de Borbon de España, desde que en 1701 fué elevado al Trono de San Fernando D. Felipe V.

La primera fué la de este Rey con la

Princesa D.^a Maria Luisa Gabriela de Saboya, celebrada en Figueras (Cataluña) el 3 de noviembre de 1701; la última la de la Infanta D.^a Paz con el Principe D. Luis Fernando de Baviera, que se verificó en Madrid el 2 de abril de 1883.

Entre estos enlaces figuran nueve de Reyes: el citado de Felipe V; el del mismo Monarca, en segundas nupcias, con la

Princesa de Parma, doña Isabel de Farnesio, celebrado en 1714; el de Carlos III, entonces VII de las dos Sicilias, con Maria Amalia de Sajonia, en 1738; los de Fernando VII con D.^a Maria Isabel de Braganza, en 1816, con D.^a Maria Josefa Amalia de Sajonia, en 1819, y con D.^a Maria Cristina de Nápoles, en 1829; el de doña Isabel II con el Infante D. Francisco de

Asis de Borbon, en 1846; y los de D. Alfonso XII con la Infanta D.^a Mercedes de Orleans y Borbon, en 23 de enero de 1878, y con S. M. la Reina Regente, actual doña Maria Cristina, Archiduquesa de Austria, en 29 de noviembre de 1879.

De Príncipes de Asturias, 4; el del Principe D. Luis con la Princesa Luisa Isabel de Montpensier, en 1722; el de D. Fer-

NUESTROS GRABADOS

LA BODA DE LOS INFANTES

Con fastuosa solemnidad ha tenido efecto el enlace de la bella hermana de D. Alfonso XII, infanta doña Eulalia, con el hijo de los duques de Montpensier, infante don Antonio.

Desde mucho tiempo ántes que se abrieran las puertas del regio al cazar acudió á la plaza de Oriente un público numerosísimo, ávido de presenciar el paso de la comitiva desde el palacio á la capilla. A las ocho de la mañana las galerías fueron invadidas por la muchedumbre, y los invitados á la ceremonia pasaban grandes apuros para abrirse paso por entre aquella compacta multitud de curiosos, entre los que ocurrían escenas de todo género, como ocurre siempre con el franco y jovial pueblo español.

Con la antelación necesaria ocuparon sus puestos las Comisiones de los Cuerpos colegisladores, presidida la del Senado por el general Martínez Campos y la del Congreso por el Sr. Cánovas del Castillo.

Inmediata á la de la representación de las Cortes estaba la tribuna diplomática, en la que se hallaba el embajador de Francia, los ministros de Alemania, Austria, República Argentina, Bélgica, Brasil, China, Colombia, Estados Unidos, Guatemala, Inglaterra, Italia, Méjico, Países Bajos, Portugal, Rusia, Suecia, Turquía y Uruguay.

Estaban también las señoras del embajador de Francia, del ministro y de los secretarios de la legación de Portugal, y las señoras de los ministros de Bélgica y de Italia.

Junto á esta tribuna se hallaba la destinada á las autoridades civiles, ocupada por el gobernador, el alcalde, dos diputados provinciales y dos concejales.

La última tribuna del lado de la epístola estaba ocupada por la Facultad de Medicina de la real casa.

En el lado del Evangelio estaba la tribuna de las damas de honor, siguiendo la de los altos Cuerpos, Consejo de Estado, Tribunal Supremo, Tribunal de Cuentas y Consejo Supremo de Guerra y Marina; caballeros del Toison, ex embajadores, directores generales de armas, jefes de palacio, ayudantes de S. M. y los oficiales del regimiento de húsares de la Princesa, á que pertenece el infante D. Antonio.

El jefe del cuarto militar, el comandante general de alabarderos y los jefes superiores de Palacio, ocupaban los sitios de costumbre.

Junto á la tribuna de los jefes palatinos estaba la de las damas de Sus Altezas doña Isabel y doña Eulalia, señoras marquesas de Nájera y de Valduera, y señora de Sorrondegui.

La capilla, que estaba suntuosa, alhajada con los paños, oro y luces de los días de gala, presentaba un aspecto deslumbrador. La reina doña Cristina tomó asiento bajo el dosel blanco con estrellas de oro.

S. M. vestía severo traje negro y velo de crespon, adornada la cabeza con sencilla diadema lisa y mate.

La comitiva del infante D. Antonio llegó á la puerta de la capilla momentos ántes que la de doña Eulalia.

A la derecha del infante iba el rey D. Francisco; á la infanta la acompañaba su prima la condesa de París.

Doña Eulalia vestía elegantísimo traje de raso blanco y encajes; el infante D. Antonio uniforme de capitán de húsares, luciendo la banda de Carlos III y las insignias del Toison.

El rey D. Francisco y el duque de Montpensier vestían uniforme de capitán general.

La condesa de París lucía un primoroso traje de damasco color plomo oscuro, magnífica mantilla



LA BODA DE LOS INFANTES

blanca y un valioso aderezo de brillantes.

El arzobispo de Toledo, Fr. Cefirino, bendijo la union de los jóvenes esposos, despues de cumplida la fórmula de pedir los contrayentes la venia de la reina regente, de los reyes doña Isabel y D. Francisco y de los duques de Montpensier. Terminada la ceremonia, los infantes ocuparon los sitios que al efecto se les había reservado entre los que ocupaban sus padres.

El órden de la comitiva régia al salir de la capilla, era el siguiente:

Maceros, gentiles hombres, mayordomos de semana, grandes cubiertos, duques de Montpensier y de Chartres. Despues seguía la reina regente, escoltada por dos alabarderos y un mayordomo de semana, que recogía la amplia cola del velo. Inmediatamente despues de S. M., seguían SS. AA. la infanta doña Eulalia y el infante don Antonio, condesa de París y rey don Francisco.

Reina doña Isabel, infanta doña Isabel y duquesa de Montpensier.

Jefe superior de Palacio, mayordomo mayor, comandante general de alabarderos y jefe del cuarto militar.

Camarera mayor de Palacio y dama de guardia con S. M. la reina.

Condes de Toreno, dama de guardia con S. A. la infanta doña Eulalia, y marqués de Sierra Bullones.

Vizcondesa de Butler y brigadier Correa.

Camarera mayor de la reina doña Isabel, dama con dicha señora, y el jefe de su casa, señor marqués de Villasegura.

Camarera mayor de S. A. la infanta doña Isabel, dama de guardia con dicha señora y dama de guardia con la duquesa de Montpensier.

Damas de S. M. la reina regente, marqués de Harcourt, marqués de Valdeuza, y el jefe de la casa de los duques de Montpensier, señor Esquivel.

Segundo jefe de alabarderos, oficiales mayores del cuerpo, música y zaguanete.

Asistieron á la ceremonia las damas de honor señoras duquesas de Medina de las Torres, Medina Sidonia, Moctezuma, Baena, Fernan-Núñez, viuda de Híjar, Ahumada, Alba y Osuna; las marquesas de Miraflores, del Viso, de Valmediano y de Guadalest; las condesas de Puñonrostro, de Superunda, de Guaqui, de Torrejon y de Villapaterna, y la señora del general Martínez Campos.

Entre los grandes de España estaban los señores duques de Fernan-Núñez, de Baena, de la Roca, de Ahumada, de Tamames, de Maqueda, del Infantado, de Tetuan y de Alba; los marqueses de Ayerbe, Malpica, Sotomayor, Centa, Miravalles, Mina, Castellmoncayo, Aguilard de Campó, Castellar, Roncali, Villamanrique, Villamagna, Aranda, Bárboles, Salamanca, Benalúa y Molins; los condes de Toreno, Guaqui, Revillagigedo, Parcent, Corzana, Villagonzalo y Superunda.

FUGAS

Solucion á la última fuga de vocales.

Si es ó no invencion moderna vive Dios! que no lo sé, pero delicada fué la invencion de la tabla.

Porque allí llevo sediento, pido vino de lo nuevo, midenlo, dánmelo, bebo, pégolo y vóime contento.

FUGA DE CONSONANTES

A . a . o . ue . e . i . . o . ia . e . ya . a . e . a . e . e . e . e . a . ia . u . e . u . a . e . a . io . y . ue . a . a . a . a . i . u . o . ie . o . a . i . e . ia . e . . i . e . o . a . e . ie . o . o . a . e . e . io .

nando, después sexto Rey de su nombre, por muerte del anterior, con D.^a Bárbara de Braganza, en 1729; el de D. Carlos, más tarde Carlos IV, con D.^a María Luisa de Parma, en 1765; y el de D. Fernando, luego sétimo Rey de su nombre, con doña María Antonia de Nápoles, en 1802.

Los de Infantas de España han sido 14, á saber: D.^a María Ana Victoria con el Príncipe del Brasil, en 1729; D.^a María Teresa con el Delfín de Francia, en 1744; D.^a María Antonia con Víctor Amadeo de Saboya, en 1750; D.^a María Luisa con el Archiduque de Austria Pedro Leopoldo, en 1764; D.^a Carlota Joaquina con don Juan, Infante de Portugal, en 1785; doña María Amalia con el Infante de España D. Antonio, en 1795; D.^a María Luisa con D. Luis, Príncipe de Parma, también en 1795; D.^a María Isabel con el Príncipe heredero de las Dos Sicilias, en 1802; doña Luisa Fernanda con el serenísimo señor Duque de Montpensier, en 1846; doña Amalia con el Príncipe Adalberto de Baviera, en 1856; D.^a Cristina con el Infante D. Sebastian, en 1860; D.^a Isabel Francisca con el Príncipe de Nápoles, Conde de Girgenti, en 1868; D.^a Paz con el Príncipe D. Luis Fernando de Baviera, en 1883; y ahora D.^a Eulalia con el Infante D. Antonio de Orleans y Borbon.

Los matrimonios de Infantes fueron los siguientes:

D. Felipe con Luisa Isabel, Princesa de Francia, en 1739; D. Gabriel con doña María Ana Victoria de Portugal, en 1785; D. Antonio con la Infanta de España doña María Amalia, en 1795; D. Carlos con D.^a María Francisca de Braganza, en 1816; don Francisco de Paula con D.^a Luisa Carlota de Nápoles, en 1819; D. Sebastian con D.^a María Amalia de Nápoles, en 1832, y en segundas nupcias con D.^a Cristina Isabel, Infanta de España, en 1860; y por último ahora, D. Antonio de Orleans y Borbon con D.^a Eulalia de Borbon y Borbon.

En esta serie de bodas régias, sólo apuntamos las que se han verificado entre Príncipes de casas reales; pues por lo demás, sabido es que varios Infantes é Infantas de la dinastía reinante han contraído matrimonio con personas de otras clases sociales, algunos de cuyos descendientes forman hoy parte de la aristocracia española.

La dote de los Infantes

De la lectura citada resulta que lo aportado al matrimonio por la Infanta D.^a Eulalia asciende á doce millones y pico de reales, representados en valores de la Deuda nacional y extranjera, y una pequeña parte en metálico.

En esta suma van también incluidas las alhajas de valor y el equipo de boda, que, sin embargo, no se detalla por ser esto objeto de la escritura adicional de recepción de dote.

A más de esto, aporta su asignación de Infanta de España, que es de 30.000 duros anuales.

El Infante aporta 24.000 duros de renta anual que le donan sus padres, donación extensiva á la Infanta, en el caso de viudez, y á sus hijos durante la vida de los Duques.

Estos, además, han señalado á la Infanta 12.000 duros de renta para atender á sus gastos particulares.

Aparte de las cláusulas referentes á la aportación, hay otras especiales de los matrimonios de los Príncipes respecto á las leyes porque deberá regularse la sociedad

conyugal, según el punto de residencia de los esposos.

Firmaron las capitulaciones como testigos de la Infanta Eulalia, los Marqueses de Santa Cruz, de Navaliches y de Molins, y los Condes de Toreno y del Serrallo; y por parte del Infante D. Antonio, el Duque de Crates, los Marqueses de Alcañices, de la Habana y de Sierra-Bullones.

De «La Voz de Guipúzcoa» tomamos los detalles que el colega publica referentes á los siniestros ocurridos en aquella costa:

«El siniestro marítimo de ayer»

A las cuatro y media de la madrugada de ayer (6), el vapor «Mamelena» número 7, de la escuadrilla de pesca de Mercader é hijos, tripulado por 11 hombres, levó anclas del fondeadero de la Concha, para dirigirse al vecino puerto de Pasajes. Anteanoche dejó sobre el muelle parte de la pesca que había recogido y quedó anclado frente á la entrada de la bahía. El patron, no juzgándose seguro y creyendo difícil tomar posición mejor en el puerto, mandó zarpar con rumbo á Pasajes, no sin que se le hicieran observaciones en contrario.

El huracán que reinaba toda la noche levantó mucha mar, y al hallarse el valiente vaporcito entre las dos puntas, es decir, en la barra que forman el monte Urgull y la isleta de Santa Clara, dos grandes mares llenaron la caja del barco, bariendo todo lo que encontraron sobre cubierta.

El patron, canario de naturaleza, y tres marineros más—dos de Elanchove (Vizcaya) y un gallego,—fueron arrebatados de la cubierta por las olas. El contramaestre recibió tan tremendo golpe, que se fracturó una pierna. Además de los hombres, habían barrido las olas los aparejos de pesca, redes y cables que iban sobre cubierta, los cuales, al caer al agua, se enredaron en las palas de la hélice y en el timon, impidiendo el juego de ambos aparatos, y dejando al barco indefenso en aquel peligroso sitio.

La tripulación dejó caer el ancla; pero garreando ésta, por lo movible del fondo, comenzó á pedir socorro, abriendo el silbato de vapor, que ha estado pitando durante todo el tiempo que estuvo el barco en peligro.

Garreando, como decimos, vino hasta muy cerca de la muralla del parque de Alderdi, y á unos treinta metros de la misma quedó varado en la arena.

La mucha gente, marinera en su mayor parte, que acudió á la alarmante llamada, seguía desde tierra la vacilante marcha del buque, que, empujado por las olas y el fuerte viento, no podía contrarrestar el esfuerzo de los elementos, falto de timon y del juego de la hélice, y al acercarse á la muralla lanzóse la tripulación al agua, animada por los que desde tierra procuraban auxiliarlos con cables y salvavidas. Desgraciadamente, al izar desde tierra al maquinista, que se había agarrado á un salvavidas, rompióse éste y la cuerda, cayendo el infeliz al mar, donde desapareció ahogado.

Durante toda la mañana el vapor encallado ha excitado la curiosidad de los habitantes que constantemente llenaban la muralla, comentando el desgraciado accidente, al mismo tiempo que presenciaban los preparativos que la gente marinera hacía para poner á flote el barco en la marea de la tarde.

Esta operación ha sido larga y laboriosa, sufriendo mucho el barco al ser levantado

por las olas y caer sobre la arena con la fuerza que su enorme peso significa. Un vapor, el número 6, sito en la Concha, tataba el cable que le unía al barco varado; y con esa ayuda y con los esfuerzos de la tripulación, que trabajaba sobre un cable unido á un anclote, pudieron poco á poco ir ganando terreno hasta engolfarse, poniéndose completamente á flote á las tres de la tarde.

Las averías visibles del barco son tan solo las de la obra muerta y la pérdida del timon, que hubo que aserrarlo por hallarse clavado en la arena, ofreciendo un gran inconveniente para que el barco pudiera deslizarse á las primeras aguas que lo hicieran flotar.

En resumen: tras un invierno de penuria para los pescadores, una verdadera catástrofe que cuesta la vida á cinco hombres, una grave herida á otro y daños y averías de consideración á la empresa.

Todo el mundo deploraba ayer lo ocurrido al intentar salvar al desgraciado maquinista del «Mamelena» número 7.

Esos salvavidas que, con muy buen acuerdo por cierto, tiene distribuidos á lo largo de los muelles y en las orillas de la ría y de la bahía la Sociedad de Salvamentos, han de reconocerse y probarse de vez en cuando, si han de servir de algo más que de objetos de adorno.

Los salvavidas, expuestos á la intemperie durante años, pueden encontrarse podridos, como aquel cuyo mal estado costó la vida al infornunado maquinista.

Excitamos á la Junta de la Sociedad á que mire este asunto con interés, para que no se repitan desgracias como la de ayer.

Para que se conserven en buen estado durante mucho tiempo, es muy conveniente que esos útiles objetos se encierren en cajas que los resguarden de la lluvia.

De lo contrario, ni los cintos, ni los cabos de que penden, serán de utilidad ninguna; y en vez de contribuir á la salvación de un naufrago, ayudarán á su pérdida.

Los tripulantes del «Mamelena» número 7 ahogados ayer, son: Julian Santana, patron; Domingo Camaño, José Iturraspe y Antonio Ezcárate, marineros. El primero era canario, y vino mandando uno de los vapores comprados por los Sres. Mercader á la Compañía Pesquera Canario-Africana; el segundo gallego, y los dos últimos vizcainos, del puerto de Elanchove.

El maquinista, que pereció al ser izado agarrado á un salvavidas, se llamaba Manuel Sanchez, y era valenciano.

El contramaestre, que ha resultado herido, se llama Manuel Longa,

El Santana era casado, y deja cuatro hijos que están en Canarias, de donde era natural aquel desgraciado.

El Ezcárate era también casado, y deja un niño de corta edad.

Sanchez, casado igualmente, no sabemos que tenga familia.

Los demás eran solteros.

Ayer circularon noticias de que en Fuenterrabía habían encallado otros dos vapores.

Después de prolijas investigaciones y de confrontar informes muy contradictorios, creemos haber llegado á depurar la verdad de lo sucedido.

El vapor «Mamelena» número 8 se hallaba anclado en aguas de Fuenterrabía, sin avería ni pérdida ninguna. Un telegrama puesto en Irún á las tres y media de la tarde anunciaba que el vapor, hallándose en situación comprometida, pedía socorro, y se le enviaba una lancha de sal-

vamento para retirar la tripulación. A la hora en que tomábamos este informe en casa de los armadores, como el tiempo hubiera abonanzado, estimábase que había cesado todo peligro, y que las medidas que se tomaran obedecían á un espíritu de precaución, siempre plausible. Al mismo tiempo, un propio salido de Fuenterrabía á primera hora de la tarde, nos decía que el barco no corría peligro, á su juicio.

No ha salido tan bien librado, desgraciadamente, un vapor inglés, que en aguas también de Fuenterrabía había encallado. Se ha retirado la tripulación á todo evento. La situación del barco á la fecha de las últimas noticias era crítica.

El «Mamelena» núm. 6 había recibido orden de pasar la noche con la máquina preparada á fin de salir en la madrugada de hoy con rumbo á Fuenterrabía, por si fuese necesaria auxiliar al núm. 8.

El «Figaro» publica el siguiente telegrama, procedente de Decazeville, fechado el día 7:

«Esta mañana se ha repartido nuevamente gran cantidad de pan y de manteca á los obreros huelguistas por su Junta directiva.

Al mismo tiempo se ha celebrado una reunión en Firmy, la cual había sido organizada por los comisionados mineros y por los señores Basly y Duc-Quercy. Los obreros de Firmy no quieren dejar el trabajo y se muestran refractarios á todo movimiento huelguista. El ingeniero, M. Cobrat, ha sido siempre muy apreciado por ellos.

En las demás minas la situación sigue siendo la misma. El síntoma de desaliento de que se habla desde hace dos ó tres días consiste en el hecho, que hasta ahora había permanecido completamente ignorado por el público, de que un centenar de huelguistas fueron á la oficina central de la Compañía para manifestar que reanudarían gustosos su servicio si no temiense á la venganza de sus compañeros y que volverían al trabajo tan pronto como esto fuese posible sin esponerse demasiado á dicha venganza. En su virtud, pidieron á la Compañía que tuviese en cuenta su buena voluntad y les considerase como si hiciesen uso de licencia para no trabajar. La Compañía accedió á su petición.

A las tres de la tarde se ha celebrado aquí una reunión particular organizado por Basly y Duc-Quercy, la cual ha empezado á las tres y cuarto, y han asistido á ella unas 300 personas.

El ciudadano Carré ha tomado desde luego la palabra, diciendo que los obreros estaban en su derecho y que estaban obligados á sostenerlo. Basly ha protestado contra la acusación que se le ha dirigido de que haya venido á fomentar la huelga «He venido solamente, ha dicho, para animaros á la resistencia, porque hemos conocido que esta huelga es obra de la Compañía y no de los obreros.

«Al principio teníamos pocas simpatías en el Parlamento; pero hoy la opinión pública ha experimentado un gran cambio. Todos los socialistas de Europa nos envían auxilios. Seguid resistiendo, y sea cual fuere el resultado de la lucha, habreis cumplido con vuestro deber.»

M. Roche, redactor del «Intransigent», usó luego de la palabra, y hablando del desdichado Watrin, ha dicha: «Habeis obrado perfectamente acabando con este perro de presa que os espiaba ladraba día y noche en torno vuestro, y hareis bien no queriendo á este otro Watrin llamado Blazy. Continúad de este modo y pron-

to vereis capitular á esta orgullosa Compañía.»

Por último, el ciudadano Carrière ha tomado la palabra y ha hecho votar por aclamacion la continuacion de la huelga.»

Desde el 15 de diciembre hasta el 28 de febrero, han repartido y cobrado á domicilio en Madrid, los diez agentes recaudadores de los distritos de la capital, 117313 cédulas personales, que importaron para el Tesoro 207015 pesetas 50 céntimos, y para el Ayuntamiento 103507 con 75, ó sean 310523 pesetas 25 céntimos.

Las cédulas entregadas por los habilitados civiles y militares á las clases activas y pasivas, en ese mismo periodo, ascendieron á 42930, cuyo importe ha sido de 134296 pesetas, sin contar el recargo municipal.

Las cédulas espedidas hasta el 28 de febrero en Madrid ascienden á 160243, de las 252126 que arroja al censo.

Los distritos en que se han repartido mayor número de cédulas, son: Buenavista, Inclusa, Palacio y Universidad; y en los que se ha recaudado mas cantidad, Buenavista, Congreso, Palacio, Centro, Universidad y Hospicio.

Hé aquí el número de cédulas repartidas á domicilio, y su importe, con el recargo municipal:

Buenavista. . .	20418	cédulas	66812	pesetas.
Centro.	5963	»	30895	»
Hospicio	10365	»	27105	»
Audiencia . . .	8181	»	25566	»
Universidad. .	13092	»	27952	»
Hospital	12060	»	21771	»
Palacio	13707	»	34897	»
Latina	9943	»	14697	»
Congreso. . . .	9872	»	45392	»
Inclusa.	13719	»	15436	»

Las cédulas espedidas son: 306 de 1.ª; 293 de 2.ª; 281 de 3.ª; 1073 de 4.ª; 2206 de 5.ª; 1472 de 6.ª; 3448 de 7.ª; 8380 de 8.ª; 20935 de 9.ª; 11444 de 10.ª y 91213 de 11.ª.

Gaceta

Los sermones de cuaresma atrajeron ayer, especialmente por la tarde, gran concurso de fieles á las iglesias de esta ciudad en donde, despues de explicada la Divina palabra, se cantó á voces y con acompañamiento de órgano, el precioso «Miserere».

Los oradores sagrados que echaron mano de todos los recursos de su elocuencia, hicieron notar aún más por la uncion evangélica con que se dedicaron á cultivar la viña del Señor.

Terminadas las funciones religiosas, la gente se dirigió por la carretera de San Luis y otros amenos sitios de los alrededores de esta ciudad.

En la mañana de ayer, se derrumbó el desmonte denominado de «Son Arro», en la carretera de Ciudadela, entre Mercadal y Ferrerías.

Afortunadamente no pasaba nadie por aquel sitio al ocurrir el derrumbamiento, á consecuencia del cual quedó por completo interceptada la carretera. Con tal motivo, los carruages y caballerías deben dirigirse por un camino que conduce á San Cristobal, sufriendo notable retraso en su viaje.

Es de esperar que desaparezca pronto la causa de semejante retraso, haciéndose las obras convenientes al objeto de que quede espedida la vía y sin peligro para los viajeros.

Por noticias que tenemos de Palma, sabemos que no ha llegado allí, causa del temporal el correo de Valencia. También nos comunican que hoy ha salido del puerto de dicha capital, el correo de Alicante, y que reinan temporales de agua y nieves, dejándose sentir un frio intenso.

También en esta ciudad ha bajado notablemente la temperatura, esando á la órden del día las lluvias y recos vientos.

Debido al temporal reinante, el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» suspendió ayer su salida de este puerto, habiéndola verificado hoy á hora de itinerario.

Varios licenciados del Ejército, con el fin de despedirse de sus compañeros, los individuos del Regimiento de Filipinas, tratan de dar el viérnes próximo en el Teatro Principal de esta ciudad, una funcion dramática cuyo producto se destinará á la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria.

Mañana, según tenemos entendido, se publicará el programa de la espresada funcion.

Se ha aplazado hasta el día veinte y dos del actual, la incorporacion á su zona de los mozos de esta Isla correspondientes al último reemplazo.

El sábado último, al anochece, y en la calle de San Sebastian, fué herido levemente con instrumento punzante, uno de los deportados cubanos residentes en esta ciudad. Fué curado por los facultativos señores Seguí Michel y Ferrer Aledo, instruyéndose por el Juzgado de Instruccion la correspondiente sumaria.

Como primer domingo de Cuaresma, las Conferencias de San Vicente de Paul de esta ciudad, celebraron la junta general de Reglamento, habiendo oido Misa de Comunión en la iglesia de San José.

En la reunion de las Señoras, que se celebró por la mañana, hizo uso de la palabra el Rdo. D. Roque Coll, Ecnómico de Santa María, y en la de los Caballeros la usó el Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro.

Esta tarde al dirigirse en el almacén de D. Miguel Estela su tenedor de libros nuestro amigo D. Pedro Pons, ha resbalado en la Rampa de la Abundancia habiéndose dislocado el pié izquierdo, siendo auxiliado por varios vecinos, asistido por los facultativos Sres. Pons Alzina y Ferrer Aledo y trasladado á su casa.

Deseámosle un pronto restablecimiento.

No hace falta que se haga llegar á nuestras manos, el número de *La Lealtad* en que se publica la carta que el Sr. Settier, Director de *La Ilustracion Popular Económica*, dirijió al Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de Valencia. Hemos leído ya la citada carta en.... *Las Provincias*, y otros periódicos no intregistas han reproducido también aquel documento.

No lo insertamos, con el fin de que tenga algo que agradecemos quien para defender á *La Ilustracion Popular* no tiene reparo en colocarse frente á frente del Cardenal Monescillo; porque el Sr. Settier en su atrevida y desatenta exposicion, desmiente afirmaciones contenidas en el decreto episcopal y pide de él explicaciones.

Y aquí hemos de hacer constar que la prensa de Valencia publica una nota idéntica en la cual se declara que «en los círculos católicos y en los puntos donde se

reunen personas dignas del mayor respeto por su ciencia y sus virtudes, se estudia y analiza el contexto de la instancia; y la opinion más generalizada es que, siendo esplicito el decreto por el cual se ha condenado á la *Ilustracion*, no cabian ni caben distingos ó interpretaciones á aquellas autorizadas disposiciones por parte de los que figuran en la grey católica, ni mucho menos peticion de aclaratorias.»

Añade la citada prensa, que en estos ó parecidos términos se expresan católicos fervientes de gran prestigio en Valencia, y que «en este sentido creen se decretará la exposicion ó carta del Sr. Settier.»

No sería extraño que si el decreto del Rvdo. Sr. Arzobispo no fuera del agrado del Director de la citada Revista, abundase ésta en los deseos de secularizar la política integrista, como tienen el propósito de hacerlo algunos periódicos de este partido, y aún que se adhiriese á la idea propuesta por el Sr. Gago, de Sevilla, de acudir al trono Pontificio para exponer largamente y con franqueza cristiana la situacion de las cosas en España.

Es curioso el cálculo que ha hecho un aficionado, sobre lo que ha valido á la señora Patti cada nota de la parte de Violeta, en la ópera «Traviata», cantada recientemente en Barcelona.

La parte de Violeta tiene el siguiente número de notas:

Acto primero: en la introduccion 150, en el brindis 253, en el wals y duetto 427 y en el aria 1,039. Acto segundo: en el duetto 966, en el duetino 220, en el final 238 y en el largo del final 269. Acto tercero: En el aria 564, en el duetto 702 y en el final 226.

Cobrando la diva 15,000 pesetas por la funcion y siendo 5,054 el número total de las notas, resulta que cada nota le vale 2 pesetas y 97 céntimos.

Gato pescador.—Un periódico del Brasil cuenta la siguiente historia, única en la especie felina hasta aquí, é interesante por lo original.

En una quinta de un capitan llamado Antonio, hay un gato célebre por la habilidad en la pesca.

Este gato baja con frecuencia á un torrente que cruza la finca, extiende su cola en el agua en esta posicion, con toda la paciencia de aficionado á la pesca; hasta que algun pez le muerde. Entonces salta con rapidez y coje al incauto pez, dejándolo sobre el césped á alguna distancia de la corriente, para repetir el hecho hasta tener provision abundante ó bastante para darse un banquete de truchas.

No es mala trucha este gato brasileño.

Londres, ha dicho un escritor francés, no es una ciudad: es una provincia cubierta de casas.

Desde las torres de la catedral de San Pablo la vista humana no llega á los límites de la inmensa poblacion, ni aun en dias claros y despejados.

En 1878 el censo acusaba 4.500,000 habitantes.

En 1885 ha llegado á la increíble cifra de 5.200,000.

El crecimiento normal de la poblacion es de 60,000 personas cada año.

En 1878 habia edificadas 530,000 casas, que formaban 23,000 calles.

Actualmente cuenta con más de 600,000 casas y 24,000 calles.

Se calcula que cada día quedan concluidas veinticuatro nuevas casas; es decir una cada hora.

En toda Bélgica no hay más que un mi-

llon 100,000 casas. Londres, por consiguiente, tiene más de la mitad de edificios que todo un reino.

La persona que quisiera recorrer en toda su extension la ciudad de Norte á Sud, tendria que andar nada ménos que 35 kilómetros.

Las diferentes líneas de ferrocarriles construidas dentro de la ciudad y para su exclusivo servicio, cuentan 150 estaciones. Al año trasportan más de cien millones de viajeros.

Todos los ferrocarriles juntos de Bélgica no trasportan en el mismo tiempo más que 50 millones.

La ciudad está cortada por el Támesis, en proporciones casi iguales; en la del Sud habita la poblacion pobre.

Hay construidos grandes puentes; el más importante es el «London-Bridge», que señala el límite de los docks y de los fondeaderos de barcos. Por este puente circulan cada 24 horas más de 300,000 transeuntes y cerca de 30,000 carruajes de todas clases.

Hay londinense que llega á viejo y no tiene más idea del campo que la que le sugieren los grandes parques y los grabados expuestos en las librerías.

La perra nodriza.—En una de sus crónicas del «Voltaire» refiere Mr. Geofroy el hecho siguiente:

Una de mis lectoras de Tolosa, Mme. Adela Jarrié, que se interesa por los estudios relativos á la inteligencia de los animales, me escribe que en las compañías del Mediodía de Francia las mujeres que trabajan en el campo llevan, cuando crian, sus hijos en una cesta de poca profundidad y buscan un sitio donde colocarlos á la sombra. A la hora de comer acuden á darles el pecho.

Una de esas mujeres dejaba á su hijo bajo la custodia de una hermosa perra, que estaba criando á sus pequeñuelos.

El pobre niño lloraba de cuando en cuando, mortificado quizás por el hambre, lo cual fué observado, sin duda, por la perra. Guiada ésta por su instinto, cierto día se colocó de un modo conveniente sobre la cesta para ofrecer sus ubres á la criatura, que se apresuró desde luego á saciar su apetito. La madre observó que desde que trabajaba en el campo, su hijo no mamaba tanto como antes; pero viéndole tan bueno y sano no se preocupó del asunto; cuando huyendo un día de la tempestad que amenazaba, se dirigió de improviso hácia el sitio donde se hallaba el niño.

Entonces vió á la perra sobre la cesta alimentando al niño y comprendió la causa de la abstinenca que habia notado.

La perra, al ver á su ama, no se movió y se puso á contemplarla como diciéndole: «Ya lo ves el pobrecillo tenia hambre y yo satisfago sus deseos.»

La madre siguió confiando al noble animal la custodia de su hijo, sin hacer caso de lo que se decia en el pueblo cuando se supo el hecho referido.

Algunos temieron que andando el tiempo el chico llegara á ladrar.

El niño tiene hoy cuatro años y goza de una salud á toda prueba.

Mme. Jarrié termina diciendo que cuando se piensa en esas mujeres que dejan morir de hambre á sus hijos, no hay más remedio que preguntarse si hay que conceder más corazon á algunos animales que á ciertas madres crueles y desnaturalizadas.

Los pasajeros salidos hoy á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés» son los siguientes.

PARA BARCELONA

D. Baldomero Lluriá, Domingo Campins, Josefa Montaner, Francisco Llull, señora, un hijo menor y un criado, N. Vittorio, Lorenzo Pettri, José Plana, su esposa y un hijo, Salvarani Giussepe, Jaime Colom, Pelayo Fuster, Vicente Carné, Pablo Alfageme, Regina Verges, Sofia Irigoyen, Francisca Valls, Jaime Ricart, Emilia Cristall, María Carreras, Vicente Llauro, Francisco Mateu, Vicente Galo y señora, sesenta y tres individuos de tropa, Eduardo Pons, Emilio Sturla, Pedro Motta, José Vilanova, ocho individuos de tropa, Bartolomé Sastre, señora y un hijo menor, Enrique Sarazzi y esposa.—Total 107.

PARA ALCUDIA

D. Juan Mas, José Millan, Juan Gustavo, Miguel March, Francisco Ribot, Dionisio Ferol, doce individuos de tropa, Miguel Beaus, José Corbella.—Total 20.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 13.—8'35 n.

Los ministeriales desmienten que se provoque la crisis en el Gobierno que preside el Sr. Sagasta, antes de discutirse los presupuestos.

Los cálculos hechos sobre el número de diputados de oposicion que serán elegidos en las próximas elecciones, dan el siguiente resultado: 50 ortodoxos, 15 romeristas, 10 izquierdistas y 20 republicanos.

Madrid 13.—9'15 n.

Los republicanos adelantan sus trabajos de coalicion, en los cuales prescindien completamente del señor

D. Nicolás Salmeron continúa ligeramente inauspuestado.

En algunos centros se decia anoche, que es probable que S. M. la Reina doña María Cristina no asista á la apertura de las Cortes por lo adelantado de su embarazo.

Madrid 13.—9'45 n

Es inexacto que el Sr. Capriles se halle, de incógnito, en Madrid, segun se habia afirmado. Mañana llegará á Cádiz dicho señor, y hay quien le atribuye el pensamiento de celebrar una conferencia pública para explicar lo ocurrido en la isla de Yap cuando la ocupacion por los alemanes.

Madrid 13.—10'45 n.

El Manzanares tuvo anoche una gran crecida, á consecuencia de la cual quedaron inundados los lavaderos.

«El Globo» cree posible que el General Jovellar deje la cartera de Guerra, sustituyéndole el General Salamanca.

El Conde de Sallent se halla enfermo, habiendo experimentado anoche una notable mejoría.

Madrid 13.—11 n.

Los Sres. Becerra, Linares Rivas y Lopez Dominguez, han visitado el Círculo Romerista.

Se ha aplazado el Consejo de Ministros que habia de celebrarse esta noche.

El dia diez y ocho del actual, regresará en esta Corte los infantes doña Eulalia y don Antonio.

Madrid 14.—11'20 n.

Se ha aplazado para el dia veinte y dos del actual la entrega de los quintos del actual reemplazo, á fin de que el Gobierno pueda estudiar y resolver las reclamaciones que hay pendientes.

Adelantan los trabajos de coalicion entre los zorrillistas, salmeronianos y federales.

4 p. 59'80.

Madrid 15.—9'15 m.

Por noticias recibidas desde Granada, se sabe que durante la pasada noche se sintieron en dicha ciudad, cuatro temblores de tierra consecutivos. Con tal motivo reina en aquella poblacion, un pánico indescriptible. Hasta ahora no se conocen los detalles de este fenómeno; créese, sin embargo que los pueblos inmediatos á la capital, habrán sufrido fuertes consecuencias.

Madrid 15.—9'45 m.

Se duda que llegue á tener efecto el anunciado meeting romerista-iz-

quierdista, en vista de que el Capitan general de Madrid, Sr. Pavia, en carta que dirige al general Lopez Dominguez, le niega el permiso que este señor habia pedido al efecto.

El Sr. Pi y Margall antes de entrar en la coalicion, quiere consultar á los federales.

Barcelona 13.—6'35 n.

4 por ciento int.	59'750
4 por ciento Exterior.	59'900
4 por ciento amortizable.	76'500
B. H. de Cuba.	89'870
B. Hispano Colonial.	43'750
Crédito Mercantil.	42'250
Banco de Cataluña.	17'120
F. C. de Barcelona á Francia.	36'370
F. C. del N. de España.	82'500
Orensés.	13'000
F. C. Tarag., B. y Francia.	59'500
F. C. de Medina á O. y Vigo.	39'000
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	69'750

Barcelona 14.—10'40 n.

4 p. Interior.	59'550
4 p. Exterior.	59'750

Madrid 13.

4 p. perpétuo.	59'800
4 p. amortizable.	76'700
B. Hipotecarios de Cuba.	90'250

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Raimundo abad. y fundr. y s. Longinos mr.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Nazaret en el Cármen.

Santo de mañana.

S. Abraham ermitaño y sta. Madrona vg. y mr.

SERVICIO LADE PLAZA

PARA EL DIA 16 DE MARZO DE 1886.

Jefe de día El Sr. Coronel de Ejército Teniente Coronel de Artillería D. Luis Diaz Argüelles.

Parada. Visita de hospital y reconocimiento de provisiones y Oficial de Vigilancia, Filipinas.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitan de este Puerto.

Hace saber: Que por R. O. 18 de Febrero último se dispone que los Capitanes de los buques mercantes recojan todas las botellas, barriles y esferas metálicas que lleguen á las costas Españolas ó sean encontradas en la mar y que examinados los documentos si proceden de los arrojados al mar por el Príncipe heredero de Monaco desde su Yacht L' Hironnelle al Norte de las Islas Azores, las remitan bien sea el Ministerio de Marina ó al de Negocios Estrangeros de Francia ó directamente á su Alteza el Príncipe de Monaco, acompañando á la remesa de cada documento una noticia de la fecha lugar y estado en que se hallare y cuantos pormenores se consideren útiles para el estudio de las corrientes oceánicas. Lo que se hace público por medio de la prensa local á los efectos que en dicha soberana resolución se ordenan para el conocimiento de los espresados capitanes.—Mahon 13 Marzo de 1886.—Juan Cardona y Netto.

Regimiento Infanteria de Filipinas número 52.

La junta económica de este cuerpo se reunirá en el cuarto de Banderas del cuartel que ocupa el mismo para la adjudicacion de la Cantina al que ofrezca más

ventajas, el dia 28 del presente mes á las 11 de su mañana. Los que deseen tomar parte en esta subasta pueden pasarse por la oficina del señor Coronel sita en la calle Nueva n.º 10 de 10 á 12 de la mañana todos los dias laborables donde podrán enterarse del pliego de condiciones.

Mahon 12 de Marzo 1886.—De O. de de S. S., el Capitan Ayudante, Bernardo Foch.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arra-valeta 3. MAHON.

PINTOR Y DORADOR

Se doran altares y toda clase de marcos y sillerías etc. etc., al mate y bruñido. Se pintan y tapizan habitaciones se imita á toda clase de maderas etc. etc. á todos precios.

Asi mismo retratos al oleo y se dibuja para bordar etc., todo á precio sumamente baratísimo.

Castillo 143.—CARNÉ

D. Antonio Cardona y Cardona

Licenciado en Medicina y Cirujia titular que ha sido de Villa-Cárlos.

Ofrece sus servicios al público de esta Ciudad.

Vive Calle de Buen-Aire, n.º 12.

Maestro Panadero

En esta imprenta informarán de quien necesita uno.

CANARIOS

Los hay para vender en la Calle del Recor n.º 25.

ENFERMEDADES DE LA BOCA
PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de aliento é inflamacion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja.

Hormero

A los que padecen de los piés y á consecuencia de callos, duricias, juanetes, piés defectuosos, se construyen hormas especiales, á un precio módico, asegurando el éxito en el alivio de dichas dolencias, pues el constructor de ellas se ha dedicado por espacio de muchos años á tal especialidad.

CALLE DEYA NUN. 32.

Las BEBIDAS GASEOSAS



Guia manual del fabricante, volumen ilustrado con 80 planchas, indispensable á todas las personas que quieran dedicarse á esta lucrativa industria. Se vende en las principales librerías y en casa el autor HERMANN LACEPELLE, J. Boulet y Cia. sucesores, 31, rue Boinod, en París (antiguamente Faubourg Poissonnière 144).

Precio: 5 francos.

PÉRDIDA

La noche del sábado en el Casino Isleño se perdió una aguja de oro de pecho con piedras incrustadas. La persona que lo entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

Perro

En la calle de Cifuentes núm. 56 hay un perro perdiguero. Dando las señas y abonando los gastos de manutencion y demás, será entregado á su dueño.

PARA VENDER

Lo está la tienda de comestibles con todos sus enseres. Calle de la Arraval n.º 22

PARA VENDER

Lo está un burro de tres años. Informarán Calle S. Jorge 16.

NODRIZA

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. Leche de 4 meses. Vive en el pueblo de San Luis calle de Lagnon n.º 36.

CANARIOS

Machos y hembras cruzados con holandeses. Se venden en la calle de S. Roque n.º 39.

Garbanzos

finos y de superior calidad á 28 céntimos almud. P.ª Pescaderia n.º 24. tienda del Istmo.

ZORRA (peix salat)

Se encuentra de primera calidad, fresco recibido el último correo, en la calle Portal de Mar n.º 3, Tienda de la Viuda de Quilón.

DÁTILES DE BERBERIA

De superior calidad á 30 céntos. de escudo la libra; y ARANJAT á 24 céntos. Calle S. Roque n.º 39. Confiteria.